

# В НОМЕРЕ:

---

## **СОЦИАЛЬНЫЕ ПОСЛЕДСТВИЯ ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ВЫЗОВОВ**

- 7 *Александр Марков: «От экологических проблем в ближайшие сто лет мы не погибнем»*
- 26 **В. В. ВИДЕМАНН** *Проблемы энергогенерации в эпоху антироста*
- 60 **В. А. ЗУБАКИН** *Глобальный энергопереход: мифы и реальность*
- 69 **М. ГИПСМАН-ЗЕЛЬДИН** *Повестка окружающей среды: политический компромиссный торг или планетарная экономика*
- 81 **GUBAD IBADOGLU** *The Mechanisms and Tools of Authoritarian Control in Resource-Rich States: A Case Study of Azerbaijan*
- 99 **Д. А. БАЮК** *Деструктивный ум, или почему в борьбе за сохранение окружающей среды мы обречены на поражение*
- 

## **СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ НАУКИ**

- 110 **М. Ю. НЕМЦЕВ** *Российская философия и война в 2022–2024: вызовы и новации. Выступление на круглом столе на Всемирном философском конгрессе в Риме 4 августа 2024 года*
- 

## **КАК ЭТО БЫЛО НА САМОМ ДЕЛЕ**

- 119 **А. А. РЫБАЛКА** *К нам едет ревизор. «Изумруд Коковина» в легенде и реальности*
- 156 **Е. О. НИКОЛАЕВА-ТАНДИЛЬ** *«Братское сердце» или полвека на чердаке: уникальная история архива Братства Русской Правды*
- 174 **Е. О. НИКОЛАЕВА-ТАНДИЛЬ** *Дневник корнета: Андрей Владимирович Балашов — связной Братства Русской Правды*
- 

## **ВРЕМЯ ИСТОРИКА**

- 186 *Иван Курилла: «Мы видим своих предков глазами государства»*
- 210 *Сергей Медведев: «Проблема России в том, что люди не мыслят себя вне государства, вне его раздаточных схем»*

### **ПОЛЕМИКА**

227 **М. А. НЕСИН, Л. Н. АРЯЕВ**

*О сомнительных методах работы с источниками и литературой ради иллюстрации... удобной концепции (размышления по поводу работы М. И. Жиха «О некоторых дискуссионных вопросах похода русов на Константинополь 860 г».)*

---

### **РЕЦЕНЗИИ**

253 **В. В. ВЕДЕРНИКОВ**

*Мертвенная предопределенность. Размышления над страницами нового вузовского учебника. Рец.: История России : учебник для студентов неисторических специальностей : в 2 частях. / под ред. Ю. А. Петрова. — Москва : Наука, 2024. — 521 с. — ISBN 978-5-02-041126-5.*

271 **В. В. МАКСАКОВ**

*Рец.: Гинзбург, К. Соотношения сил. История, риторика, доказательство / Карло Гинзбург; пер. с итал. М. Б. Велижева. — М.: Новое литературное обозрение, 2024. — 184 с. (Серия «Интеллектуальная история»)*

---

### **ИСТОРИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА**

283 **А. ЛАСТОВСКИЙ**

*Мониторинг исторической политики в Беларуси (май — июль 2024 года)*

290 **Ю. В. ЛАТЫШ**

*Хроника исторической политики Украины (сентябрь — ноябрь 2024)*

388 **С. Е. ЭРЛИХ**

*Хроника исторической политики. Россия. Сентябрь-октябрь 2024. Памятники*

458

*Требования к публикации статей и материалов*

# IN THE ISSUE:

---

## **THE SOCIAL CONSEQUENCE OF ECOLOGICAL CHALLENGES**

- 7 *Alexander Markov: 'We will not Perish from Environmental Problems in the Next Hundred Years'*
- 26 **V. V. WIEDEMANN** *Problems of Energy Generation in the era of Degrowth*
- 60 **V. A. ZUBAKIN** *Global Energy Transition: Myths and Reality*
- 69 **M. GIPSMAN ZELDIN** *Environmental Agenda: Political Trade-off or Planetary Economy.*
- 81 **ГУБАД ИБАДОГЛУ** *Механизмы и инструменты авторитарного контроля в богатых ресурсами государствах: Исследование на примере Азербайджана*
- 99 **D. A. BAYUK** *Destructive Mind: Why the Struggle for the Environment Protection is Doomed to Failure*
- 

## **SOCIAL PROBLEMS OF HUMANITIES AND SOCIAL SCIENCES**

- 110 **M. YU. NEMTSEV** *Philosophy in Russia and Abroad: Challenged by the War, Inventing reactions. Review of Situation in 2022–2024.*
- 

## **AS IT ACTUALLY WAS**

- 119 **A. A. RYBALKA** *An Auditor is Coming to Visit Us. The "Emerald of Kokovin" in Legend and Reality*
- 156 **E. O. NIKOLAEVA-TENDI** *Brotherly Heart or Half a Century in an Attic: A Unique History of the Archives of the Brotherhood of Russian Truth.*
- 174 **E. O. NIKOLAEVA-TENDI** *Diary of a Second Lieutenant: Andrey Vladimirovich Balashov — Liaison of the Brotherhood of Russian Truth*
- 

## **THE TIME OF HISTORIAN**

- 186 *Ivan Kurilla: "We See our Ancestors through the Eyes of the State"*
- 210 *Sergei Medvedev: "The Problem is that Russian People are not Able to Represent themselves without the State Schemes of Distribution"*

### POLEMICS

- 227 M. A. NESIN AND L. N. ARYAEV *On Questionable Methods of Working with Sources and Literature in Order to Illustrate a Pleasing Concept (Reflections on the Recent Work of M. I. Zhikh "On Some Controversial Issues of the Rus Campaign Against Constantinople in 860").*
- 

### REVIEWS

- 253 V. V. VEDERNIKOV *The Deadly Predetermination. Reflections on a New University Textbook. Rev.: Istorija Rossii : uchebnik dlya studentov neistoricheskikh special'nostej : v 2 chastyah (History of Russia : textbook for students of non-history disciplines : in 2 parts). / pod red. Yu. A. Petrova. — Moskva : Nauka, 2024. — 521 s. — ISBN 978-5-02-041126-5.*
- 271 V. V. MAKSAKOV *Rev.: Ginzburg, K. Sootnosheniya sil. Istorija, ritorika, dokazatel'stvo (History, Rhetoric, and Proof: The Menachem Stern Lectures in History) / Karlo Ginzburg; per. s ital. M. B. Velizheva. — M.: Novoe literaturnoe obozrenie, 2024. — 184 s. (Seriya «Intellektual'naya istorija»)*
- 

### POLITICS OF HISTORY

- 283 A. LASTOUSKI *Monitoring of Historical Politics in Belarus (May — July 2024)*
- 290 Yu. V. LATYSH *Chronicle of Ukraine's Politics of History: (September — November 2024)*
- 388 S. E. EHRlich *Chronicle of Russian Politics of History: (September—October 2024). Monuments*
- 458 *Requirements for Publication of Articles and Documents*